

Sin hogar ni lugar

El desconocido exilio de Sagasta en París protagoniza ciclo de conferencias que se celebra el viernes y el sábado en Torrecilla

EFE / LOGROÑO

El «poco conocido» pasado de Práxedes Mateo Sagasta como exiliado en París y Londres a raíz de su condena a muerte tras un intento fallido de revolución protagonizará las dos conferencias del XVI ciclo de verano de Torrecilla en Cameros. Así lo avanzó ayer el coordinador de esta iniciativa, José Luis Ollero, quien, junto a otros responsables de la iniciativa, informó de que este ciclo de conferencias, que lleva por título *Política y exilio: Sagasta y los liberales españoles como emigrados*, y se desarrollará el 24 y 25 en el ayuntamiento de Torrecilla y en el Centro de la Emigración Riojana.

Explicó que el tema del exilio político es «muy importante en la historia de la España contemporánea» y, en esta iniciativa, parte del caso de Sagasta, cuyo perfil más conocido es el posterior a esta huida, como ministro, líder del partido liberal y pieza clave de la Restauración de principios del siglo XX.

Años antes de convertirse en el «hombre de Estado» por el que es reconocida su figura, fue emigrado político en París y Londres como consecuencia de un intento fallido de revolución en el siglo XIX que tuvo como consecuencia su condena a muerte, lo que le obligó a partir desde la estación de Irún, imagen de estas conferencias.

Esta etapa de unos dos años fuera de España fue «difícil» para Sagasta, quien pasó por «estrecheces económicas», tras las que llegó a un momento de relevancia política, «un contraste muy curioso» que fue propio de muchos políticos liberales durante el siglo XIX que se vieron obligados a acogerse al exilio. «Con esta experiencia personal de Sagasta abrimos el enfoque a lo que fue el exilio de los liberales desde comienzos del siglo XIX hasta finales de siglo y lo ponemos en comparación con otras experiencias de emigración por motivos políticos en la España contemporánea», destacó Ollero.

Nere Basabe, profesora de la Autónoma, abre el ciclo con *El primer constitucionalismo español en el exilio: de la constitución de Cádiz a la constitución europea*.

